
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 26  – 30 сентября 2016 г. 

 

Ужесточат административную ответственность  

Государственный Совет Республики Крым 26.09.2016 

 

        В крымский парламент поступил законопроект, которым предлагается 

внести изменения в закон «Об административных нарушениях в Республике 

Крым». Документ направлен на установление административной 

ответственности за незаконное повреждение, удаление (снос, уничтожение) 

зеленых насаждений на землях, находящихся в собственности Республики 

Крым. 

        Установление мер ответственности за правонарушения в области охраны 

и рационального использования объектов растительного мира обозначено в 

субъектовом законе «О растительном мире». Однако вопрос привлечения 

правонарушителей к административной ответственности за незаконное 

повреждение, снос, уничтожение зеленых насаждений на землях, 

находящихся в собственности Республики Крым, до настоящего времени 

законодательно не урегулирован. 

        Предлагается дополнить действующий закон «Об административных 

правонарушениях в Республике Крым» статьей 4.2, согласно которой за 

данное правонарушение предусмотрено наложение административного 

штрафа на граждан в размере от 1000 до 2500 рублей; на должностных лиц – 

от 5000 до 10000 рублей; на юридических лиц – 25000 – 50000 рублей. И если 

в течение года данное административное правонарушение будет совершено 

повторно, штраф для граждан составит 2500 – 5000 рублей; для должностных 

лиц – от 10000 до 25000 рублей; для юридических лиц – 50000 – 100000 

рублей. 

 

Зампред Госсовета РТ выступил за ужесточение порядка получения вида 

на жительство для мигрантов       

 Государственный Совет Республики Татарстан 26.09.2016 

 

         Выступая на международной конференции «Миграция в странах 

Восточной Европы и Центральной Азии», заместитель председателя 

Государственного Совета Республики Татарстан Юрий Камалтынов 

предложил отменить в России облегченный порядок получения вида на 

жительство для иностранных граждан. Он отметил, что в процессе 

исполнения миграционного законодательства в республике выявились 

факторы, способные оказать негативное влияние на его реализацию. «Среди 

них – отсутствие единой политики в сфере адаптации и интеграции 



мигрантов, незаконная деятельность по фиктивной легализации мигрантов на 

территории Российской Федерации.  Сейчас все это разбросано по 

различным программам, зачастую регионального уровня. Предлагаю 

сконцентрировать их в одну федеральную программу», – заявил 

парламентарий.  

         Зампред Госсовета РТ выступил за ужесточение административной 

ответственности для недобросовестного работодателя и аннулирование квот 

в случае нецелевого использования иностранной рабочей силы. По его 

словам, изменения требуются во вторую часть статьи 322 УК РФ. Логичным 

шагом, по мнению спикера, станет также ужесточение ответственности за 

«миграционные преступления», поскольку предусмотренные Уголовным 

кодексом Российской Федерации санкции несопоставимы с тяжестью 

преступления.  

        «Имеющийся опыт свидетельствует о значительных усилиях, 

затраченных на пресечение противоправных действий организаторов каналов 

незаконной миграции, а приговоры суда, как правило, ограничиваются 

условным наказанием или штрафом, не оказывая профилактического 

воздействия и способствуя росту подобных преступлений», – резюмировал 

Камалтынов.  

        Кроме того, он предложил внести изменения в миграционное 

законодательство, исключающее облегченный порядок получения 

иностранцами разрешения на временное проживание, а также вида на 

жительство в случае заключение брака с гражданами Российской Федерации.  

 

Пивным не место в жилых домах      

 Законодательное Собрание Краснодарского края 27.09.2016 

 

        В Законодательном Собрании прошли парламентские слушания по 

обсуждению законодательной инициативы городской Думы Краснодара. Их 

провел глава краевого парламента В.А. Бекетов.  

         Краснодарские депутаты предлагают внести изменения в краевой закон 

"Об установлении ограничений в сфере розничной продажи алкогольной 

продукции и безалкогольных тонизирующих напитков", которые вводят 

запрет на продажу пива, пивных напитков, сидра, пуаре, медовухи на розлив 

предприятиями, расположенными в жилых многоквартирных домах.   

Инициатива появилась после многочисленных жалоб жителей краевого 

центра на работу пивных точек в многоэтажках. Городские депутаты 

считают, что владельцам пивных следует сменить ассортимент, а поправки в 

краевой закон должны побудить их к этому. 

         Все участники слушаний поддержали инициативу, отметив, что 

проблема характерна не только для Краснодара, но и для других крупных 

городов края.  

          – Не все будут аплодировать этому закону, – отметил председатель ЗСК 

В.А. Бекетов. – Не все сразу приняли и "детский" закон, но он заработал. Мы 



принимаем законы, которые делают жизнь людей лучше. Мы выступаем за 

здоровый образ жизни, за то, чтобы не разваливались семьи. Обсуждаемый 

сегодня закон из такого разряда. 

        Участники парламентских слушаний предложили рассмотреть 

законопроект на ближайшей сессии краевого парламента в первом чтении.  

 

Периодичность предоставления некоторых соцвыплат изменится     

 Ивановская областная  Дума 27.09.2016 

 

        Периодичность предоставления ряда социальных выплат в регионе 

планируют изменить с 1 октября текущего года. Соответствующие 

законопроекты обсудили участники заседания комитета Ивановской 

областной Думы по социальной политике 27 сентября. 

         Согласно законопроектам, льготные категории жителей области будут 

получать часть социальных выплат ежеквартально. При этом все социальные 

льготы сохранятся в полном объёме. Выплаты будут осуществляться не 

позднее 26 числа первого месяца, следующего за кварталом.  

         Переход с ежемесячных на ежеквартальные выплаты коснётся 

ежемесячного пособия на ребенка и ежемесячной денежной выплаты 

льготным категориям граждан (ветеранам труда и приравненным к ним 

гражданам, труженикам тыла, реабилитированным лицам и лицам, 

признанным пострадавшими от политических репрессий, отдельным 

категориям работников учреждений социальной сферы в сельской местности 

и посёлках). Также ежеквартально будут выплачиваться компенсации по 

оплате жилого помещения и коммунальных услуг ветеранам труда 

Ивановской области и работникам учреждений социальной сферы в сельской 

местности и поселках.  

         Практика перехода от ежемесячных социальных выплат к иной 

периодичности их предоставления применяется на федеральном уровне и в 

других регионах страны уже с 2013 года.  

        По итогам рассмотрения комитет принял решение внести законопроекты 

в повестку дня очередного заседания регионального парламента и 

рекомендовать рассмотреть Думе их в двух чтениях.  

 

Депутаты предложили обязать застройщиков создавать спортплощадки      

 Воронежская областная Дума 27.09.2016 

 

        Комитет по физической культуре и спорту рассмотрел проект 

законодательной инициативы в Госдуму – депутаты предлагают внести 

изменения в действующее законодательство и обязать застройщиков при 

проектировании (строительстве) жилых зданий предусматривать площадки 

для занятий спортом. 

         Воронежские парламентарии предлагают, во-первых, закрепить в 

федеральном законе № 329-ФЗ «О физической культуре и спорте в 



Российской Федерации» понятие «спортивной площадки». Сейчас его нет, 

что, по мнению авторов проекта, ведет к неправильному правоприменению. 

Это влечет неисполнение строителями нормативов градостроительного 

проектирования и норм СанПиН, которые предусматривают на земельном 

участке под строительство жилого здания возможность организации 

«игровых, спортивных, хозяйственных площадок». 

         Во-вторых, в тот же федеральный закон предлагается добавить еще 

один принцип развития физической культуры – «Обеспечение граждан 

спортивными площадками, находящимися на территории земельного участка 

при застройке жилыми зданиями». И, наконец, считают депутаты, 

необходимо закрепить обязательный характер нормы для застройщиков – 

сейчас она имеет рекомендательный характер. Для этого предлагается 

дополнить статью 30 «Физическая культура и спорт по месту работы, месту 

жительства и месту отдыха граждан» пунктом следующего содержания: 

«Органы местного самоуправления при выдаче разрешения на строительство 

жилого здания, в соответствии с действующим законодательством РФ, 

предусматривают возможность организации и размещение спортивных 

площадок на придомовой территории». 

         Сразу после разработки инициативы планируется рассмотреть 

нормативы строительства придомовых спортивных объектов, которыми 

смогут руководствоваться органы местного самоуправления. Вопрос, 

заслуживающий отдельного разговора, - содержание, эксплуатация и 

организация работы таких спортивных объектов после их сдачи 

застройщиками. Вернуться к этой проблеме депутаты намерены в ближайшее 

время. 

 

Дорожный фонд края пополнят штрафы за нарушение ПДД     

 Законодательная Дума Хабаровского края 28.09.2016 

 

         Законопроектом, которым вносятся изменения в закон «О дорожном 

фонде Хабаровского края», рассмотренным на очередном заседании 

Законодательной Думы края, предлагается предусмотреть в качестве 

источника формирования дорожного фонда региона денежные взыскания 

(штрафы) за нарушение законодательства Российской Федерации о 

безопасности дорожного движения – в размере 30 процентов от 

прогнозируемого объема указанных доходов.  

        В настоящее время доходы от уплаты штрафов за нарушение 

законодательства Российской Федерации о безопасности дорожного 

движения (ПДД) зачисляются в бюджет Хабаровского края и не являются 

источником формирования дорожного фонда края. 

       Фактические доходы от уплаты штрафов за нарушение ПДД в 2015 году 

составили 536,1 млн рублей, увеличившись к уровню 2013 года в 2,5 раза. В 

2016 году доходы от уплаты штрафов за нарушение ПДД запланированы в 

составе доходов краевой казны в объеме 545 млн рублей. 



         Изменения позволят увеличить бюджетные ассигнования дорожного 

фонда края, которые будут направлены на финансирование создания на 

территории края единой интеллектуальной транспортной системы, 

включающей в себя систему фото-видеофиксации нарушений правил 

дорожного движения и автоматизированную систему весогабаритного 

контроля, а также на повышение транспортно-эксплуатационного состояния 

автомобильных дорог регионального и межмуниципального значения края.  

       Депутаты единогласно решили принять законопроект в первом чтении. 

 

Инициируют коррективы в КоАП  

 Законодательное Собрание Иркутской области 29.09.2016 

 

         На 41-й сессии Законодательного Собрания депутаты вышли с 

инициативами о внесении изменений в федеральное законодательство.  

         Принято решение направить в Государственную Думу ФС РФ проект 

федерального закона "О внесении изменений в статью 19.7.1 Кодекса 

Российской Федерации об административных правонарушениях". В 

российском законодательстве нет единого наименования стоимостной 

доминанты, в разных сферах услуг используются разные термины, например 

«цена», «наценка», «тариф» и т.д. В то же время в Кодексе об 

административных нарушениях РФ предусмотрена ответственность за 

непредставление или предоставление недостоверных сведений о тарифах, что 

делает невозможным привлечение к ответственности недобросовестных 

поставщиков услуг, использующих в своей сфере другие термины, 

определяющие стоимостную доминанту. В связи с этим предлагается внести 

необходимые поправки в КоАП.  

          Кроме того, депутаты направят на имя председателя правительства РФ 

Дмитрия Медведева обращение, касающиеся защиты прав собственников 

дачных и садоводческих земельных участков. Выявлены случаи, когда 

дачные участки оказываются расположенными на землях лесного фонда, в 

связи с чем по решению суда эти участки изымают из собственности 

владельцев. По мнению депутатов, при решении таких вопросов должен быть 

соблюден баланс интересов как государства, так и граждан. Парламентарии 

просят премьер-министра России рассмотреть правовую возможность 

введения моратория на решения по изъятию участков и на предъявление 

новых исков к дачникам, чьи участки оказались на землях лесного фонда.  

 

Плата за капремонт останется прежней      

 Волгоградская областная Дума 29.09.2016 

 

        5 рублей 90 копеек за квадратный метр общей площади помещения – 

взносы за капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме в 

2017 году в Волгоградской области повышаться не будут. Это положение 

закреплено законом «Об установлении на 2017 год минимального размера 



взноса на капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме 

на территории Волгоградской области». Документ инициирован депутатами 

фракции «Единая Россия». Положительные заключения были получены от 

Губернатора и органов исполнительной власти региона. Закон принят в 

первом и втором окончательном чтении.  

        Дума также поддержала проект изменений Жилищного кодекса РФ, 

наделяющего муниципалитеты правом определять временную управляющую 

организацию для многоквартирных домов, оставшихся без УК. Речь идет о 

тех случаях, когда конкурс по отбору жилищной управляющей компании не 

состоялся ввиду отсутствия или дисквалификации претендентов. 

Предоставляя такое право органам местного самоуправления, авторы 

законопроекта – депутаты Законодательного собрания Омской области 

оговаривают, что перечень и стоимость услуг и работ временной 

управляющей организации по содержанию и ремонту общедомового 

имущества должны соответствовать нормативам, установленным данным 

муниципалитетом. 

 

Депутаты утвердили план на четвертый квартал 2016 года     

 Законодательное Собрание Забайкальского края 30.09.2016 

 

         Публичные слушания по бюджету, вопросы качества медицинской 

помощи в районах и контроль за исполнением законодательства – в плане 

Законодательного Собрания Забайкальского края на IV квартал. 

        Среди главных законов, запланированных парламентариями к 

рассмотрению в конце 2016 года, - проект бюджета Забайкальского края со 

стратегической перспективой на три года. Также ожидается, что будут 

пересмотрены положения закона об административных правонарушениях в 

части увеличения штрафа за торговлю в неустановленных местах и 

нарушение правил благоустройства. Кроме того, именно в последнем 

квартале будет установлена величина прожиточного минимума на 2017 год. 

         Помимо традиционных пленарных заседаний и заседаний профильных 

комитетов, в краевом парламенте пройдет еще ряд мероприятий. Так, в 

октябре состоится круглый стол «О проблемах градостроительной 

деятельности в части вовлечения земельных участков муниципальных 

образований Забайкальского края в хозяйственный оборот». В этом же 

месяце соберутся на заседание и члены Экспертного совета при 

Законодательном Собрании, основная тема встречи уточняется. Также 

специалисты аппарата организуют обучающий семинар для вновь избранных 

депутатов муниципальных образований. 
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